



L'OPPIDUM DU TERRAIL

A AMPLEPUIS

DENTRE le château de Rochefort et Montchervet, autrefois fief, aujourd'hui simple ferme, dépendant de la terre de Rochefort, se trouve un lieu nommé dans les anciens titres le Terrail, appellation qui indique d'anciens fossés, peut-être aussi un atelier de céramique; il servait de limite aux dîmes de Sanières et de la Pierre et était traversé par un chemin appelé en 1619 : chemin de Lyon à Rochefort et de là à Roanne.

Il y a quelques années, en 1889 ou 1890, soit à la chasse, soit en me promenant, j'allais à travers champs dans ce territoire du Terrail; un long morceau de terre cuite rouge s'offre, par hasard, à mes yeux, affectant la forme d'un tuyau de drainage, mais non percé. Cette rencontre m'intrigue; je bats en tous les sens les champs d'alentour et j'aperçois quelques autres fragments de la même nature;